

INSTALLATION

Une vie avant

90 % des jeunes agriculteurs ont eu une activité avant de s'installer



33 % des jeunes interrogés se sont déclarés pluriactifs et 38 % étaient installés hors cadre familial.

D'après un sondage réalisé par Jeunes agriculteurs (JA) et présenté le 14 février, 90 % des jeunes installés interrogés avaient déjà exercé une activité professionnelle avant de s'installer en agriculture. Sur les 500 jeunes interrogés, non forcément syndiqués JA, près de 33 % se sont déclarés pluriactifs et 38 % étaient installés hors cadre familial. L'âge moyen des personnes interrogées était de trente ans. Plus de 12 % étaient des femmes et plus de 97 % avaient le Bac.

Pierre-Marie Vouillot, vice-président installation chez JA, constatait, lors du débat à la suite de la présentation des chiffres, que bien souvent : « l'agriculteur cédant son exploitation n'a pas anticipé sa transmission, comme le jeune n'a pas anticipé son installation. Il s'agit de prévoir un an pour se former ». Il met en avant la nécessité de « personnaliser le parcours de formation ».

Christiane Lambert, présidente de VIVEA, a rappelé la diversité des profils des jeunes installés, allant du Bac pro au Bac+5, nécessitant une adaptation des formations. Elle a également fortement insisté sur l'importance d'avoir un bon niveau de gestion lors de l'installation : « Qu'un jeune sache démonter les pistons d'un tracteur, cela ne m'intéresse pas, explique Christiane Lambert. Il faut qu'il soit bon en gestion ».

SOCIÉTÉ HENNEQUIN A THAL-DRULINGEN

Inauguration d'une nouvelle base John Deere

Malgré une pluie continue, la société Hennequin a accueilli une foule nombreuse pour l'inauguration de sa nouvelle base John Deere dans des bâtiments flambant neufs et fonctionnels, au cours d'une journée portes ouvertes, samedi 4 février.

Le parc d'activités d'Alsace Bossue, implanté sur la commune de Thal-Drulingen, est idéalement situé à proximité de l'Allemagne, du Luxembourg et de la Belgique, au carrefour des principaux pôles de développement économique de l'Est de la France, à égale distance de Strasbourg, Metz et Nancy. Et avec un accès direct à l'autoroute A4. Cette plateforme d'activités de 60 ha est dédiée à l'accueil d'entreprises industrielles, artisanales et de services.

Le parc d'activités dispose aussi d'un hôtel d'entreprises tertiaires et artisanales proposant une solution locative flexible et temporaire ainsi que des locaux techniques et administratifs. Une solution propice au développement des entreprises, aussi bien celles qui y sont déjà établies que celles qui ont pour projet d'y prendre leurs marques. L'installation de l'entreprise Hennequin contribue à augmenter l'importance de ce site. Actuellement, ce site emploie cinq salariés, un chiffre amené à doubler dans les trois ans.

Accompagner le secteur agricole

C'est Didier Lemarquis, directeur du service machinisme de la CAL (Coopérative agricole lorraine), qui a conduit le projet d'implantation de l'entreprise,

répondant à une volonté de la communauté de communes : « Il fallait investir et accompagner le secteur agricole, être un soutien aux entreprises locales et s'intégrer dans le tissu économique. Notre activité est basée sur la qualité du service et la compétence du personnel ». Il a salué le président de la CAL, Jean-Paul Marchal, Rémi Hanot, directeur général de John Deere France, Jean-Marc Oudot, vice-président de la CAL et président de Hennequin, Olivier Didelot, directeur de Hennequin, les élus, ainsi que les chefs d'entreprise qui ont participé à la création de la base qui va permettre de développer l'activité commerciale dans un rayon de 40 km.

1.300 m² de services

Depuis trois ans, la base était hébergée à l'hôtel d'entreprises du parc d'activités d'Alsace Bossue. Le premier coup de pelle mécanique remonte au 4 avril 2016. La construction de la nouvelle base des Ets Hennequin, filiale du groupe CAL à Thal-Drulingen s'est achevée après huit mois de travaux et un investissement d'un million d'euros, foncier compris. Olivier Didelot est revenu sur la réussite du projet : « C'est un coup de génie qui a permis une réalisation dans la simplicité et dans l'efficacité. Chaque espace intérieur a



L'atelier de réparation comporte des installations sophistiquées.



Elus, représentants de John Deere et de la société Hennequin réunis pour l'inauguration

été réfléchi pour aboutir à un bâtiment économique, bien isolé grâce à la qualité des matériaux employés ». S'étendant sur 1.300 m², la base a été construite à partir de la réflexion des chefs d'ateliers et des techniciens selon les standards du constructeur John Deere.

Depuis 1837

Une aire extérieure, un magasin en libre-service de 250 m², un atelier équipé et fonctionnel vont permettre de fournir un service de qualité aux agriculteurs du secteur. Dans le magasin, une large gamme de matériels dédiés à l'entretien des espaces verts est exposée afin de proposer un vaste choix aux clients.

Le magasin donne sur l'atelier de réparation, dont les installations sophistiquées permettent d'assurer un travail efficace. En effet, l'établissement comprend un service après-vente dont l'activité consiste en l'installation, la maintenance et la restauration de pièces mécaniques. Deux véhicules permettront d'apporter un service de proximité dans les exploitations. Rémi Hanot,

le directeur de John Deere France a salué la pertinence de cet investissement et la volonté de la marque d'accompagner les Ets Hennequin dans le développement de la filiale : « Je suis heureux que John Deere ait pu se tourner vers Hennequin, qui bénéficie d'un personnel compétent et qui sait gérer ses activités ». Il a rappelé que la marque John Deere a été créée en 1837 par un petit forgeron. Aujourd'hui, elle est à la tête d'un capital de 30 milliards de dollars.

A la pointe de la précision

Utiliser un signal Gps pour guider un tracteur est presque devenu banal. Désormais, la connexion à une antenne émettant un signal RTX permet de bénéficier d'une précision de guidage accrue : l'écart maximal est réduit à 2 cm. Cette précision du guidage ouvre des perspectives de développement inédites : binage, semis décalé dans l'inter-rang, désherbage et fertilisation sur le rang, strip till... Et plein d'autres à imaginer. Ce que ne manque pas de faire la branche AMS (Solutions d'agriculture de précision) de John Deere, à la pointe de l'innovation.

Une inauguration réussie

Inscrite dans une démarche de rencontre et de partage avec les agriculteurs du territoire, cette inauguration visait aussi à assurer le bon démarrage de l'activité commerciale de la base à la veille du printemps. L'ensemble du personnel des Ets Hennequin, fier de ce nouvel outil, s'était mobilisé pour préparer cette manifestation et en assurer la réussite de cette inauguration.



L'établissement, facile d'accès, occupe un vaste espace.



réinventons / notre métier

Johan GUIBERT / Agent Général
3 avenue Charles de Gaulle - 57260 DIEUZE
03 87 86 97 03 agence.guibert@axa.fr

Spécialiste agricole

ASSURANCES / SANTÉ / PRÉVOYANCE
ÉPARGNE / RETRAITE
Une équipe à votre service.

